



しおかぜ

12月の全校朝会で（校長の話）

もうすぐ令和元年が終わります ～12月は節目の月～

早いもので、もう令和最初の年の最終月になりました。そこで、今月の全校朝会では、竹の節目（セツモク）を例に、人の歩みの中の「節目の大切さ」を子どもたちに伝えました。

12月は、一年間の終わりの月で、今年は特に、新元号最初の12月になります。その記念となる年の最終月の今月、一年間を振り返ることで節目を作り、令和2年をよりすばらしい年にしてほしいと願いを込めて、伝えました。

「竹は節ありて風雪に強し」と言われますが、竹の強さの秘密は節にあり、節のおかげで竹はしなり強靱になります。また、節があるからこそ竹は真っすぐに上に成長していくそうです。

人も、そのような節目を作りながら、成長していきます。失敗や苦しい経験が節となり、やがて、竹のように雪の重みにも耐える強い心、強風にも負けない柔軟性をもたらし、その積み重ねが次への確かな成長につながります。各ご家庭でも、お子さんの一年間を振り返っていただき、頑張ったことはいっぱい褒めていただき、まだ十分でないことは今日から頑張るよう励まし、また、来年のめあてや目標を決め、年末を迎えられたらと思います。



来年度から新しい学習指導要領に基づきます勉強が始まります（3）

外国語教育

- (1) ねらい：これからますますグローバル化が進む社会において、外国語によるコミュニケーション能力を高めると共に、異なる文化や価値観を理解し、共生・共存していこうとする態度を育てる。
- (2) 時数について：中学年・・・外国語活動で週1コマ（年間35単位時間）
高学年・・・外国語科で週2コマ（年間70単位時間）・・・教科になります。
（豊岡市では、低学年で、英語遊びを年間10単位時間行う。）
- (3) 領域について：中学年・・・「聞くこと」「話すこと（やりとり）」
「話すこと（発表）」の3領域
高学年・・・「読むこと」「書くこと」が加わり、5領域。
- (4) 語数：600～700語程度扱う。



11月の様子

港地区文化祭(11月3日[日])

2・3年生が、運動会や「いつもありがとう集会」で披露したダンス「シンデレラボーイ&ガール」を踊りました。多くのお客さんの前でしたが、みんな頑張って踊りました。

また、フリーマーケットでは、PTAの皆さんが美味しいたこ焼きや飲み物を販売されました。ありがとうございました。



港学校園合同授業研修会(11月6日[水])

豊岡市内全公立小中学校は、中学校区を中心に小中一貫教育を行っています。その事業の一つの取組として、港中学校区では、輪番で合同授業研修会を行っています。今年、港西小学校の年で、4年生が算数の授業公開をしました。

授業後は、港学校園の全職員で、授業力向上を図るために、今日の授業についての検証を行いました。



児童会引き継ぎ式(11月7日[木])

前号でお知らせしましたが、11月より児童会活動が後期に入ります。その節目で、引き継ぎ式を全校集会でしました。

児童会本部(運営委員会)の皆さん、前期の役員さんと同じように、よりよい学校になるために、がんばってください。



6年生 港中学校でプレ登校(11月8日[金])

あと4か月余りで、6年生は中学校へ進学します。そこで、豊岡市では、不登校等の中一ギャップ解消と児童間の親交を深める目的で、プレ登校を実施しています。港東小と港西小の児童19名が、一日、中学校で過ごしました。数学と体育と英語と理科の授業を受けたり、部活動見学をさせていただいたりしました。子どもたちにはいい経験になったと思います。港中学校の先生方、ありがとうございました。



セコガニ給食(11月12日[火])

毎年、但馬漁協津居山支所所属の底曳網船15隻で組織されています津居山漁港機船底曳網組合様から全児童及び職員に立派なセコガニをいただいておりますが、今年もいただきました。

お昼の給食で美味しくいただきました。ありがとうございました。



PTCAあいさつ運動（11月18日[月]）

豊岡市PTA連合会は、市内小中学校区内でもっと挨拶の輪を広げようと定期的にPTCAあいさつ運動をしています。11月18日の早朝、本校のPTA本部役員さんに校門に立っていただき、あいさつ運動をしていただきました。学校が見えてくると子どもたちは校門に向かって、その次に校門前で立ち止まり、2回「おはようございます」の元気のいいあいさつをしてくれています。



市民会館おでかけ訪問コンサート「HAND SIGN」(11月18日[月])

豊岡市では、毎年、専門家の演奏に触れ、音楽に対する理解と関心を高め、表現することの楽しさを子どもたちに知ってもらうために、各校でコンサートの場を提供しています。今年は、「HAND SIGN」(ハンドサイン)という2名組グループによる手話とダンスを交えた楽曲を見せていただいたり、教えていただいたりしながら、楽しい1時間を過ごすことができました。最後に、低・中・高学年別にステージに上がり、手話ダンスパフォーマンスを発表しました。



各コンクール入賞者

【秋の書写コンクール】

<但馬特選>

2年 出石 小梅さん

<但馬佳作>

<但馬入選>

4年 九谷 明生さん

6年 西村 玲衣さん

1年 瀬渡 遥仁さん

西村 玲実さん

3年 西村 颯人さん

4年 鱒 太星さん

5年 足立 菜々栞さん

6年 西村 留実さん



【交通安全ポスターコンクール】

<特選>

5年 足立 菜々栞さん

<豊岡北交通安全協会会長賞>

2年 足立 徳生さん

【第20回未来に残そう青い海・海上保安庁図画コンクール】

<海上保安協会香住支部長賞>

6年 二方 大遙さん



【親から子へ、子から親へのハガキ】

<兵庫県教育長賞>

5年 前場 彬希 さん

兵庫県川柳祭り ゴ 赤穂

《ジュニアの部》

〈兵庫県川柳協議会賞〉「花」

○花みたい わたしのじまん おかあさん

大坪 爽世 (三年)



児童・保護者前期アンケートの結果

これまでの本校の学校・学級経営や授業等の評価や各ご家庭のお子さんの様子について知るため、今年も忙しい中、アンケートをしていただきました。ありがとうございます。結果は以下のとおりですが、課題については改善するよう努めてまいりたいと思います。

児童アンケート結果（3年生以上）

A・・・よくあてはまる B・・・あてはまる
C・・・あまりあてはまらない D・・・まったくあてはまらない

	項目	平成30年度後期(%)				令和元年度 前期(%)			
		A	B	C	D	A	B	C	D
学校	1 学校は、楽しい。	66	31	3	0	62	38	0	0
	2 授業は、よくわかる。	53	47	0	0	41	45	14	0
	3 学校のいろいろな行事や活動は、楽しい。	84	16	0	0	66	34	0	0
	4 大きな声で、先生や友だちにあいさつをしている。	59	28	13	0	38	45	17	0
	5 困った時は、よく先生にそうだんできる。	47	31	22	0	31	31	38	0
	6 友だちと、なかよくすごしている。	75	19	6	0	72	24	4	0
	7 友だちの話は、さいごまで聞こうとしている。	63	34	3	0	59	41	0	0
	8 友だちのいやがることは、言ったりししたりしない。	59	31	10	0	45	48	7	0
	9 名前を呼ばれたら、「はい。」と返事をしている。	78	16	6	0	62	31	7	0
	10 ことばづかいに、気をつけて話している。	41	41	18	0	38	45	17	0
	11 発表のときは、はっきり話すように気をつけている。	53	34	13	0	45	52	3	0
	12 せぼねを立て、しせいをよくしている。	19	53	25	3	41	31	24	4
	13 学校の約束やきまりは、守っている。	50	41	9	0	59	34	7	0
	14 自分できめた目標は、やりとげのどりよくをしている。	59	34	7	0	59	41	0	0
	15 そうじは、だまってさいごまでしている。	41	38	21	0	45	37	14	4
	16 係や委員会活動を、すすんでしている。	75	22	3	0	69	27	4	0
	17 動物や植物を、大切にしている。	75	25	0	0	69	27	4	0
家庭	18 朝ご飯は、毎日食べて登校している。	88	10	2	0	96	0	0	4
	19 家庭学習は、進んでしている。<15分×学年> (3年45分・4年1時間・5年1時間15分・6年1時間30分)	69	28	3	0	62	28	10	0
	20 毎月23日の家庭読書の日は、読書をしている。	47	31	22	0	55	34	7	4
	21 家族にも、ことばづかいに気をつけている。	28	38	28	6	48	38	14	0
	22 夜9時30分(10時)には、布団に入っている。	47	34	19	0	45	28	27	0
	23 家族の一員として、家の仕事をしている。	34	47	16	3	55	28	10	7
	24 テレビやゲームの時間は、家でルールを決めている。	38	41	16	5	62	21	17	0
	25 家族や地域の人に、大きな声であいさつをしている。	72	19	9	0	62	34	4	0

【主な成果】(前年度末の結果と比較)

- 「学校が楽しい」と答える児童が増えました。
- 目標に向かって頑張る子どもが増えました。

【今後の課題】下のことについて、改善していきます。

- 分かる授業づくり ○子どもの心に寄りそうことができる学級づくり
- 「あいさつ」や「掃除(整頓)」等の基本的な生活習慣づくり

保護者アンケート結果

A・・・よくあてはまる B・・・あてはまる
 C・・・あまりあてはまらない D・・・まったくあてはまらない

	項目	平成30年度後期(%)				令和元年度 前期(%)			
		A	B	C	D	A	B	C	D
学校	1 学校は教育方針や学校の様子をわかりやすく伝えている。	45	52	3	0	38	58	4	0
	2 学校は保護者や地域の願いにこたえている。	38	52	10	0	35	60	5	0
	3 学校は子どもを伸ばす活動に積極的に取り組んでいる。	48	50	2	0	43	53	3	0
	4 学校は自ら学び考え、豊かに表現する子どもを育てようとしている。	52	43	5	0	45	53	2	0
	5 学校は思いやりのある子どもを育てようとしている。	45	52	3	0	48	52	0	0
	6 学校は運動に親しむ子どもを育てようとしている。	45	48	7	0	43	47	10	0
	7 授業などの学習活動に子どもは意欲的に取り組んでいる。	67	33	0	0	38	58	4	0
	8 学校は安全面での配慮ができています。	52	36	12	0	58	40	2	0
	9 学校は落ち着いて学習できる環境づくりに努めている。	52	43	5	0	35	60	3	2
	10 学校は地域の人材や自然文化を教育活動に取り入れている。	45	50	5	0	48	50	2	0
	11 子どもは学校に行くのを楽しみにしている。	60	36	4	0	48	48	4	0
	12 子どものことについて気軽に先生に相談できる。	48	45	2	5	45	48	7	0
家庭	13 毎朝子どもに食事をさせ、学校に行かせている。	81	14	5	0	80	18	2	0
	14 子どもが家庭学習を進んでできるように努めている。 (1年15分・2年30分・3年45分・4年1時間 5年1時間15分・6年1時間30分)	36	52	12	0	33	47	15	5
	15 毎月23日の家庭読書の日、子どもと読書に親しむようにしている。	33	31	21	15	10	55	28	7
	16 自分や他人の命をたいせつにする子に育てようとしている。	60	36	4	0	68	30	2	0
	17 適切なことばづかいができる子に育てようとしている。	38	50	12	0	30	63	7	0
	18 子どもの睡眠時間が十分とれるよう、寝る時刻を守らせている。	50	26	24	0	28	55	17	0
	19 家族の一員として仕事をさせている。	31	52	17	0	15	48	33	4
	20 テレビやゲームの時間は家でルールを決めている。	21	52	19	8	23	43	32	2
	21 家族や地域の人に、大きな声であいさつができる子を育てようとしている。	40	57	3	0	43	53	4	0

【今後の課題】 以下のことについて、改善していきます。

- 分かる授業づくり
- 子どもの心に寄りそうことができる学級づくり
- 運動好きの子どもの育成
- 家庭での基本的な学習・生活習慣（家庭学習・お手伝い・あいさつ・テレビ視聴やゲーム・スマホ使用のきまりを守ること・家庭の読書）が形成できるよう、学校と家庭との連携



12月の予定

日	曜日	主な行事
4	水	5年生こども園との交流会（5.5交流会）6年ジオパーク学習
5	金	全校朝会 港学校園補導協議会
9	月	委員会活動
10	火	貯金日
11	水	地区児童会
13	金	児童集会
17	火	期末懇談会（小島・瀬戸）
18	水	期末懇談会（津居山）
19	木	地区児童会
20	金	代表委員会 大掃除
23	月	2学期給食最終日
24	火	2学期終業式 一斉下校
25	水	冬季休業日開始（～1月6日まで）
29	土	学校閉庁日（～1月3日まで）

○毎月水曜日（月始めの水曜日を除く）は、ボランティアさんによります「本の読み聞かせ」があります。
 ○11日は、「港西人権の日」です。
 ○19日は、「食育の日」です。
 ○23日は、「家庭読書の日」です。



【1月の行事予定】

- 7日（火）3学期始業式
- 8日（水）給食開始・校内書き初め大会
- 17日（金）授業参観日・引き渡し訓練
- 31日（金）スキー教室

校内で、子どもたちが「美しい行いを」

校訓の3つの言葉の一つに「美しく」があります。（校訓「仲良く・強く・美しく」）

11月の全校朝会の校長の話の中で、子どもたちに「美しい行いがいっぱい広がったら、港西小学校はもっと素敵な学校になるね。」と伝えました。それから、多くの場で子どもたちの美しい姿が見られました。そのいくつかをご紹介します。

**1階のトイレのスリッパも
きちんと揃えられていました。**



**一生けんめいに床を
雑巾がけています。**



**2学期もあいさつマスター、
準あいさつマスターが誕生しました**

